

Titre de notre initiative missionnaire :
Messes des familles avec temps d'éveil à la foi

Paroisse de St Pierre et St Paul en Val d'Azergues

1/ Résumé de notre projet :

Le projet est né d'un constat : il y a 10 ans, nos assemblées dominicales devenaient de plus en plus vieillissantes.

La question a donc été la suivante : « comment faire revenir les familles avec de jeunes enfants à l'Eglise et leur permettre de pratiquer leur foi en participant aux messes dominicales ? »

La réponse à cette question a été de proposer des messes des familles avec des temps d'éveil à la foi pour les enfants de 3 à 7 ans chaque dimanche dans un clocher différent de notre paroisse.

2/ Présentation détaillé de notre projet : (Quoi ? Avec Qui ? Comment ? Où ? Quand ?) :

Chaque dimanche, notre Paroisse propose une messe des familles dans un des 9 clochers, selon un planning régulier et défini à l'avance afin que les familles s'y retrouvent.

Au cours de ces messes, les enfants de 3 à 7 ans se voient proposer un temps d'éveil à la foi dans une salle annexe à l'église pendant le temps de la liturgie de la parole.

Dans le même temps, les enfants du caté (156 cette année sur notre Paroisse) participent activement à la liturgie :

- accueil des personnes au fond de l'église
- fonctionnement de la roue de la messe qui permet d'en suivre son déroulement
- homélie interactive adaptée aux enfants
- procession des offrandes
- lecture des intentions de prière universelle.

Enfin, depuis le début de cette année pastorale, les Sœurs dominicaines présentes sur notre Paroisse ont créé une chorale qui rassemble une soixantaine d'enfants sur 3 villages. Cette chorale qui anime une partie (et bientôt toute) la liturgie de la messe permet aux enfants de participer ainsi activement à la messe.

3/ Points positifs :

- de nombreuses familles qui ne participaient plus aux messes dominicales depuis plusieurs années font à nouveau partie de nos assemblées dominicales (les messes des familles connaissent un bon taux de fréquentation)
- les parents apprécient de pouvoir suivre les lectures et l'homélie sans avoir à s'occuper de leurs enfants qui sont pris en charge par l'équipe de l'éveil à la foi.
- les familles ont connaissance des activités de la paroisse et y participent régulièrement : concerts, barbecue paroissial, marché de Noël, rallye paroissial...

- dans le même temps, les familles ont appris à se connaître. Il y a quelques années, elles ont même décidé de créer un groupe paroissial des jeunes foyers qui se retrouve plusieurs fois par an le dimanche pour un temps convivial d'échanges et de partage avec le curé de la Paroisse.
- les enfants sont contents de participer activement à la messe : beaucoup disent qu'ils ne s'y ennuiant plus comme avant.
- une équipe de bénévoles de l'éveil à la foi s'est constituée et cette équipe se renforce de nouveaux membres d'année en année. Pour cette année, 12 mamans en font partie et celles-ci participent maintenant régulièrement aux messes dominicales.

4/ Points d'attention :

- impliquer encore davantage ces familles afin que la participation à la messe devienne régulière et que ces familles pratiquent, même en dehors des messes des familles (pendant les vacances par exemple).

5/ Perspectives :

- pérenniser cette initiative dans les années à venir
- développer la chorale des enfants et enrichir son répertoire afin qu'elle soit capable d'animer une messe complète.

Contacts pour échanger avec vous, pour vous rencontrer :

Père Przemek Krezel, curé de la Paroisse

PAROISSE SAINT PIERRE ET SAINT PAUL EN VAL D'AZERGUES

4, rue de l'église 69380 LISSIEU

Tél : 04 78 47 60 24

contact@neufclocherslyon.fr

<http://neufclocherslyon.fr>

